

SOUS L'ŒIL DU PUBLIC

MÈRE MARIE ROSE

UN livre magnifique, qui vient d'être publié en librairie canadienne, a remis, tout récemment *sous l'œil du public*, une des plus sympathiques et nobles figures dont s'honore à juste titre notre nationalité canadienne française.

En écrivant la monographie de Mère Marie-Rose, fondatrice de notre communauté nationale des religieuses enseignantes des S.S. Noms de Jésus et de Marie, et en la faisant si complète, si intéressante, grâce aux ressources de son talent fécond et consciencieux, l'estimable compatriote qui se cache sous le pseudonyme de *Fidelis* a dressé un monument de plus à la gloire de son pays.

Il mérite hautement

qu'on fasse écho, le plus souvent et le moins mal possible, à sa patriotique entreprise. La courte notice que LA FEUILLE D'ÉRABLE a tenu à insérer dès son premier numéro, n'a pas d'autre ambition.

Ne pouvant songer à résumer nous-mêmes convenablement les cinq cents belles pages de *Fidelis*, dans l'espace limité dont nous pouvons disposer, nous avons requis l'aide des dignes filles de Mère Marie-Rose, dont l'ingénieux savoir a résumé dans les quelques lignes suivantes ce qu'il importe le plus de

connaître au sujet de cette vaillante fondatrice.

“Cette fondatrice canadienne, appelée en religion Mère Marie-Rose, portait dans le monde le nom d'Eulalie Durocher. Elle naquit le 6 octobre 1811, à Saint-Antoine du Richelieu. Ses parents, braves cultivateurs, l'élevèrent chrétiennement et la confièrent, à l'âge de douze ans, aux religieuses de la Congrégation Notre-Dame. Elle fut entrée dans leur noviciat, si la maladie n'eût empêchée. Le même obstacle arrêta son projet de devenir hospitalière.

Après la mort de sa mère, elle se retira avec son vieux père chez le curé de Belœil, son

frère. Elle demeura douze années dans ce presbytère, y pratiquant à la fois les vertus les plus aimables et les plus austères.

A l'âge de trente-deux ans, encouragée par Mgr Bourget, le Rév. P. Telmon O.M.I., et M. Brossard, curé de Longueuil, elle entreprit avec les Mmes Céré et Dufresne, la fondation de l'institut des S.S. NN. de Jésus et Marie.

Cette congrégation, fondée le 28 octobre 1843, compte aujourd'hui près de 800 religieuses, 3 noviciats et 47 établissements, tant aux Etats-Unis qu'au Canada.”

